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圖◎林孟佳、整理◎張晉銘

TBEA 第六屆第二次會員代表大會於

08 年 12 月 26 日，在台中僑園大飯

店舉行，會前特別安排專題演講「勞保與

國民年金制度說明」和專題報告「彰化縣

自行車競技園區」，讓會員們了解其狀況

和進度。不過最受關注的是國貿局貿易服

務組稽核林華堂所帶來的好消息，TBEA

在 09 年獲得國貿局 1,300 多萬元的參展

補助，加上 09 年的 Eurobike 台灣之夜也

同樣獲得 99 萬元的補助，讓現場響起歡

聲雷動。

年度重要工作計畫

在 2009 年度工作計畫中，除了既定的

重要展會皆會委託輪彥公司組團參加之

外，最受矚目的就是預定在年中，舉辦

「兩岸自行車

產業發展研討

會」，將邀請

中國自行車協

會 及 相 關 代

表和台灣業界

人士參與，研

商共同市場行

銷、檢測、智

慧財產和權益

保障等議題做

討論。至於今

年的創新獎將

於台北展公開頒發得獎廠商和獎座，並於

公會攤位展示創新產品，還會將得獎產品

製作成冊廣為宣傳。另外也會持續參與「輸

歐監控小組」審查會議，截至 2008 年底

止，已經召開八次會議，能有效遏阻輸歐

產品反規避行為的發生。

彰化自行車競技園區

皓宇工程顧問總經理蕭松年擔綱這次

專題報告的主講人，說明園區第一期興

建基地發展的規劃內容。首先在地點的部

份，考量用地取得的可行性，加上交通便

利，讓員林鎮雀屏中選，詳細位置在中州

技術學院北側的公有地，約有 15 公頃。

至於園區的目標主軸，將融合四大元素：

TBEA第六屆第二次會員
代表大會

▲ TBEA理事長楊銀明表示，自行車是目前

最夯的產業之一，業界除了要好好珍惜

現況，更要懂得居安思危。
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品牌（Brand）、創意（Innovation）、知識

（Knowledge）與生態（Ecology），取其英

文首字恰巧為 BIKE，希望藉此帶動自行

車業發展，提昇產業價值。

目前初步的發展方向為自行車運動基地

和休閒場所，提供專業服務的商店，未來

的遠景是希望結合產品研發創新中心、產

學合作中心以及自行車博物館，希望能達

到自行車各層次的完整性。初期建設預估

在今年 7 月份可以完成，至於後期的建設

會繼續向政府尋求支持；主講人蕭松年也

▲ 勞保局專員黃平昌講解「勞保年金與

國民年金」政策，讓自行車業的老闆與

相關人員更加了解其制度。

▲國貿局貿易服務組稽核林華堂帶來好

消息，09年國貿局補助TBEA共1,300
多萬的參展費用。

▲ 皓宇工程顧問總經理蕭松年負責解說

「彰化縣自行車競技園區」目前規劃

的進度。

▲ 外貿協會市場拓展處副處長王熙蒙致

詞時表示，今年會強力拓銷中國市場，

計畫舉辦南京名品交易會，主攻中國

內需市場。

▲ 商業總會常務監事陳文欽讚勉自行車

產業在不景氣中一枝獨秀，期許今年

會更好。

▲TBEA監事會召集人陳威達認為，政府

挺銀行，銀行也要挺企業才會有實質

幫助。

期盼會員們能題供寶貴的意見，讓未來的

自行車園區更加健全完善；對此理事長楊

銀明表示，會另外安排時間專案討論，希

望大家能提供相關意見給公會或縣府。

臨時動議

TBEA 監事會召集人陳威達提出，全球金

融風暴持續發酵，雖然政府提出方案幫助

銀行，但是銀行卻不一定挺企業，這樣並

沒有實質幫助，期許公會能向政府相關單

位反應，幫助有需要的企業度過寒冬。
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 會議記錄

時　　間： 2008 年 12 月 26 日（五）下午

2 時 

地　　點： 台中僑園大飯店麗晶廳（台中

市惠中路一段 111 號）

主　　席： 楊理事長銀明

紀　　錄： 高淑茹

主  席  團：劉常務理事金標、曾常務理事

崧柱、林常務理事茂青、張常

務理事昇常、陳監事會召集人

威達、林常務監事文華、高常

務監事 翔。

出席人員： 本會會員代表共計 398 位（親

自出席 173 位、委託出席 125

位）

列席人員： 經濟部國際貿易局林華堂稽

核、中華民國全國商業總會陳

文欽常務監事、中華民國對外

貿易發展協會王熙蒙副處長、

勞工保險局黃平昌專員、彰化

縣政府楊麗琴副處長、劉玉平

科長、李家豪技士。

專題演講：下午 2 時 –3 時 30 分

1. 勞保年金與國民年金制度說明

2. 彰化自行車園區第一期興建基地發展規

劃說明

大會開始：下午3時40分

一、主席致詞
1.  2008年度全球經濟遭逢前所未有的重

大危機，這一年金融風暴襲擊全球，甚

而影響百業蕭條，所幸台灣自行車產業

在過去不斷的研發創新及堅持品質方能

穩於對抗目前的金融危機。

2.  2009年創新自行車暨零配件甄選活動

計有56家廠商、89件產品參加角逐，

將於2009年2月5日複審，並於2009年

台北國際自行車展中公開頒獎，與外貿

協會協調於開展第一天早上舉行頒獎典

禮。

3.  本會在2009年將獲得國貿局1,344萬元

參展補助，加上Eurobike展台灣自行車

之夜也同樣將獲得99萬元的補助。

4.  2010年台北國際自行車展依據報名結

果統計，攤位數總需求已近3,300個攤

位，遠超出南港展覽館可提供之攤位數

（約短少近500個），外貿協會擬增開

世貿三館（可提供450個攤位）以稍事

紓解。另南港二館預計2012年完工。

5. 「單車進行曲」節目首播時間為星期

六晚上10：00–11：00，在TVBS-N播

出，歡迎大家踴躍收看。

6.  本次大會安排勞保局進行勞保年金與國

民年金制度說明，此議題與每個人皆有

切身關係，盼能讓會員代表們進一步了

解新的體制。

二、來賓致詞
經濟部國際貿易局林華堂稽核：略

台灣商業總會陳文欽常務監事：略

台灣對外貿易發展協會王熙蒙副處長：略

三、理事會工作報告
報告理事會 2008 年度工作報告（略，參

閱大會手冊），同意備查。

四、監事會工作報告
監事會召集人陳威達報告 2007 年度及

2008 年 1–9 月監察報告（略，參閱大會

手冊），同意備查。
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五、提案討論
第一案　提案單位：理事會

案  由： 本會 2007 年度決算報告及 2008

年 1 至 9 月收支報告書，提請大

會同意。

說  明：1. 2007 年度決算報告及 2008 年

1 至 9 月收支報告書，經亞太

聯合會計師事務所審查無誤，

並經監事會召集人陳威達核

印，復於第六屆第五次理監事

聯席會議審查通過。

            2. 2007 年度收支決算表、資產

負債表、涉外基金專戶收支

表、現金出納表、基金收支對

照表、財產目錄；及 2008 年

1 至 9 月份收支報告表、資產

負債表、涉外基金專戶收支表

等，請參閱第 19–28 頁。

建  議：請大會議決通過。

決  議：同意通過，並報內政部核備。

第二案　提案單位：理事會

案  由： 本會 2009 年度工作計畫書，提

請大會同意通過。

說  明：1. 2009 年度工作計畫書，業經本

會第六屆第五次理監事聯席會

議審查通過。

            2. 2009 年度工作計畫書，請參閱

第 29–35 頁。

建  議：請大會議決通過。

決  議：同意通過，並報內政部核備。

第三案　提案單位：理事會 

案  由： 本會 2009 年度收支預算表，提

請大會同意通過。

說  明：1. 2009 年度收支預算表，業經本

會第六屆第五次理監事聯席會

議審查通過。

            2. 2009 年度收支預算表，請參閱

第 37–38 頁。

建  議：請大會議決通過。

決  議：同意通過，並報內政部核備。

六、臨時動議

第一案　提案單位：陳威達 監事會召集人 

案  由： 呼籲政府落實政府挺銀行、銀行

挺企業的政策。

說  明：政府雖提出上述口號但銀行並未

落實挺企業，許多銀行現行貸款

條件仍未做彈性放寬，無法達到

解決企業紓困、振興經濟的效果。 

建   議：由本會向商業總會提出建議，由

台灣商業總會轉向財政部、銀行

公會建請放寬紓困貸款條件。

決  議：同意通過。

七、散會：下午5時30分


